

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 18 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Salamanca, 18 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, pral.-TOLEDO - Teléfono 1458

Año 11

Viernes 19 de Noviembre de 1937

Núm. 416

## No se ha alterado la calma en los distintos frentes de la guerra

### Un "diario," en el cadáver de un miliciano rojo

Zaragoza, 18.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—La falta de actividad, paraliza la vida en este frente. Algunos tiroteos sin importancia en las proximidades del Monte Calvario.

Los marxistas no se atreven a realizar durante el día el movimiento de sus tropas. La noche, sin embargo, es aprovechada por ellos para efectuar el desplace de sus columnas y fortificación de sus posiciones. Pero todo lo que hacen es conocido sobradamente por nuestro Alto Mando.

Ayer en el sector norte del Ebro los rojos iniciaron un ligero cañoneo contra nuestras vanguardias. Pero la cosa duró apenas unos minutos. Nuestros artilleros orientaron tan certeramente sus tiros, que en pocos instantes el fuego enemigo había cesado. Sin duda, nuestra respuesta de contrabatería había conseguido desmontar las piezas rojas.

No ha habido, pues, novedades importantes que merezcan registrarse.

Sin embargo, si quisiera hablar del contenido de un diario encontrado en uno de los cadáveres hallados a última hora de la tarde, en un movimiento de descubierta que se hizo por nuestras tropas. Se trata, al parecer, de un estudiante de Madrid que se alistó en el batallón Universitario hace cerca de un

año y que ha ido recogiendo sus impresiones en un pequeño diario.

Es un desengañado de la guerra, que contaba con el triunfo definitivo del Generalísimo Franco. He tenido ocasión de leer algunas notas de este cuaderno, del que he copiado los siguientes párrafos:

"7 de octubre.—Me da asco de la vida. No sé por qué hacemos esta guerra que más pronto o más tarde terminará con el triunfo de los fascistas. Son más que nosotros y el día menos pensado nos aplastarán como ratas. ¡Quién pudiera irse de aquí, lejos de esta farsa y de este crimen!"

"23 de octubre.—Ayer un muchacho del batallón, en quien antes no había fijado mi atención, empezó a dar gritos y a llorar, diciendo que no tirásemos y que pidiésemos la paz. El no quería morir porque le

esperaban sus hijos. El comisario le golpeó con la culata del revolver, hasta que el muchacho cayó al suelo sin sentido. Es un caso de locura por miedo."

Y hasta aquí el diario. El comandante al que se le mostró este comentario, dijo al terminar su lectura: «Esta es la moral de esas gentes. Ninguno de ellos sabe lo que es un ideal. Son todos unos cobardes».

Mientras, yo contrastaba en mi pensamiento la actitud de estos milicianos rojos desmoralizados, que luchan por temor a la pistola de sus jefes, con el ardor de los soldados de España, a quienes la inactividad de estos días les cansa y aburre.

Porque, como el héroe del romance, para estos valientes muchachos su más codiciado descanso consiste en pelear.

### También en el Sur existe preocupación por el próximo ataque nacional

#### La situación en Rusia después de la última sesión del Subcomité de No Intervención

Paris, 18.—La nueva capitulación soviética en el Comité de No Intervención de Londres después de la Conferencia del Pacífico en Bruselas, agrava según los círculos bien informados en París, el conflicto entre Stalin y Livinoff, a consecuencia de la depuración efectuada entre el personal diplomático por el nuevo jefe de la G. P. U.

El sucesor de Livinoff sería probablemente el actual viceministro Petenkin, antiguo embajador en París. Se asegura en los mencionados círculos que el embajador de Londres, Maeski, será llamado a Moscú. La lucha entre Livinoff y Jojou llevará la dimisión del comisario extranjero, ya que Stalin no quiere privarse de la preciosa colaboración de Jojou.

#### La Prensa rumana comenta unas declaraciones de Dimitroff

Bucarest, 18.—El director de «Kurentul» escribe que basta leer el artículo publicado en el periódico comunista de París «L'Humanité» por el secretario de la Internacional comunista, Dimitroff, para convencerse de que existe una contradicción absoluta entre la condición de comunista y el sentimiento de la patria. Hay que estar, por tanto, reconocido a Dimitroff, ya que ha aclarado con toda rudeza esta antinomia, lo que servirá para hacer reflexionar a todos aquellos que no quieren renegar de su país.

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

¿Qué haces, español, por ellos?

### Marquina estrena en Chile, con gran éxito, su nueva obra "La Santa Hermandad,"

### Solemne entrega en Irún de trofeos de guerra al Ayuntamiento

Santiago de Chile, 18.—Con un éxito inenarrable, acaba de ser estrenada en esta ciudad la nueva obra de Marquina «La Santa Hermandad», considerada por el ilustre español como el mayor acierto de su vida de escritor.

Es «La Santa Hermandad» un drama vivido en la España del siglo XV, en la época de los Reyes Católicos, y cuando aquella, atomizada, se convirtió merced a Isabel y Fernando en un reino unido, en virtud del cual alcanzó España, por vez primera en la Historia, la conjunción de Nación y Estado.

La Santa Hermandad aparece cantada por el poeta Marquina en versos admirables, que en distintos momentos de la obra fueran aplaudidos con tal entusiasmo, que hubo de suspenderse la representación, especialmente en el canto a España, que es algo de una emoción indescriptible.

Aunque en la obra no hay aún alguna de los momentos actuales, el paralelismo entre el argumento de Marquina, situado en aquella época, y el presente momento, es tan exacto, que el espectador tiene presente en todo instante a la España de hoy, con sus virtudes, su heroísmo y sus victorias.

Marquina se propone traer en breve esta obra a España, estrenada en Santiago de Chile por la compañía de María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, y podemos anticipar que será, no sólo una obra simbólica de nuestro Movimiento Nacional, según la impresión recogida por cuantos conocen el argumento y los versos admirables de «La Santa Hermandad».

### Los comunistas de Zurich complotados en la recluta de voluntarios para España roja

Zurich, 18.—En el registro practicado en el periódico «Frenet», órgano del partido comunista, con motivo de la detención de los dirigentes comunista Ernst y Humbert Drez, fué encontrado un documento referente al reclutamiento de voluntarios para el ejército rojo de España.

### Próxima reunión del Pen Club en San Sebastián

San Sebastián, 18.—Se anuncia para dentro de unos días la reunión en esta ciudad de la Sección española del Pen Club, bajo la presidencia de José María Salaverria.

El reposo es necesario, la distracción es conveniente pero antes de llegar a nuestra necesidad y a nuestra conveniencia, hemos de pensar y obrar para los que defienden lo que nos es conveniente y lo que nos es preciso. ¿Qué has hecho hoy por ellos?

San Sebastián, 18.—El miércoles por la mañana se verificó solemne en Irún el acto de la entrega de trofeos de guerra por los combatientes de la ciudad al Ayuntamiento. Se celebró una misa, a la que asistieron militares y civiles. El párrafo, señor Alcalde, pronunció una plática ensalzando el heroísmo de los soldados españoles. Acto seguido, las autoridades, las milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y numerosos público se trasladaron a la plaza del Ayuntamiento, donde se cambiaron patrióticos discursos. Después se celebró un banquete, dándose al final del mismo entusiastas vivas a España, a Franco y al Ejército.

### El general Cardenal sustituye a Miaja en el mando de Madrid

San Juan de Luz, 18.—El general Miaja ha sido reemplazado por el general Cardenal en el mando de la plaza fuerte de Madrid.

### Disposiciones del Boletín de Estado

Burgos, 18.—El Boletín oficial del Estado publica una extensa orden reorganizando el Banco Español Hipotecario y nombrando nuevos consejeros y representantes del Estado en el mismo.

### La Cámara fascista italiana reanudaré el 29 sus trabajos

Roma, 18.—La Cámara fascista reanudaré sus trabajos el día 29 de noviembre, a las 16 horas. (D.N.B.)

### Dimisiones en Inglaterra a consecuencia de la investigación de la «Imperial Air Ways»

Londres, 18.—El ministro de Aire de Inglaterra ha ordenado que se efectúe una investigación sobre la organización y funcionamiento de la «Imperial Air Ways», en vista de lo cual el Mariscal del Aire Webo, el jefe del personal y demás jefes, han presentado la dimisión. De las investigaciones realizadas, se ha deducido que el capitán que la Compañía obtiene, era más irribado en aumentar el sueldo de sus directores, mientras que los pilotos disfrutaban de un escaso sueldo y el material era malísimo, tanta que varios pilotos se negaron a efectuar vuelos con los aparatos de la Compañía.—Faro

## Perfil del día

La Unión Soviética hizo en el Comité de No Intervención todos los esfuerzos imaginables para saborear el plan británico; pero, al ver que resueltamente lo aprobaban las demás potencias, fué cediendo en su intransigencia hasta acabar aceptándolo ella también en toda su integridad.

No ha querido mantenerse su negativa, porque, sobre que corría el riesgo de que se prescindiera de ella en la acción internacional respecto a la cuestión española, resaltaba demasiado de ese modo su culpabilidad en nuestra guerra y su afán de complicarla con miras a una confagración general. Por otra parte de constituir la actitud irreductible de Rusia un obstáculo para todo acuerdo del Comité de Londres, tendiente a localizar y abreviar el conflicto español, ella hubiera aparecido en este caso como única responsable de las consecuencias.

Sin embargo, aún mantiene cierta reserva respecto a la ejecución de la cláusula relativa a la retirada de voluntarios, lo que prueba que persiste su mala voluntad y que su cambio aparente de posición ha sido determinada por los motivos anotados, tanto por la actitud de Inglaterra y la habilidad de la diplomacia germano italiana.